## 由良川河川愛護モニター報告

## 【報告内容】

①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合 ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状

④油の流出、生物の大量死、不審物等 ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他

令和5年6月分

	节和5年6月分		
委嘱区間	報告	対応	
市域	【6月25日(日) 13:00/河口付近】 ⑥今日は由良地区一斉の浜掃除でした。 由良海岸から鉄橋付近まで各地区に分かれて掃除を行なっております。 私の地区は主に公民館から鉄橋付近の担当です。幸い好天に恵まれ、事故もなく終了致しました。一年間お世話になりました。新ためまして不法投棄の多さに驚く一年でした。	河川にゴミを捨てるのは違法な行為であり、法令にも罰則が定められております。不法投棄につきましては河川巡視の中でも監視を行っておりますが、モニター活動においても引き続き注視いただき、発見された場合は出張所まで通報いただくようお願いします。	
由良川 旧大江町域 (左右岸16. 4~29.2k m)	【7月2日(日) 15:00/福知山市】 ⑥大江町河守公庄地区で豪雨時の内水氾濫による浸水被害軽減として排水ポンプ場設置されており安心しています。 各所見廻りましたがゴミ捨てや堤防設備の異変は無く特に問題は在りませんでした。	河守地区の排水ポンプ場は、福知山市が整備を 行っております。当事務所でも、同地区の内水 対策として、道路の冠水等により出動が困難と なった場合に備え、排水ポンプ車を2台前進配 置しています。ただし、住民の皆様には、日頃 から自らを守るための備えと早めの避難をお願 いしております。 見回りでは問題はなかったとのことで、安心い たしました。	
由良川 旧福知山市域~ 音無瀬橋 (左右岸29. 2~37km)	無瀬橋から新音無瀬橋に向かう人々がランニングや 散歩、自転車で通学など利用する道を猛スピードで 走っていき、新音無瀬橋手前で折り返し戻ってきま した。	す行為が頻繁に見られるようであれば、何らかの対策を検討してまいります。 河川管理施設の異状は見られなかったとのことで、安心いたしました。 6月から10月にかけて出水期になります。河川管理者としても、気象情報に注意し、急な出水にも対応	

委嘱区間	報告	対応
由良川 音無瀬橋~戸田 橋 (左右岸37~ 42.0km) 土師川 (左右岸0.0 ~2.3k)	【6月9日(金)11:00/由良川左岸】 ③所長も少々気になっておられると思いますが戸田橋と川北橋間の川と岸との斜面が大雨の時に削られているように感じています。被害は出ていませんが一年間お世話になりました	ご通報の箇所については、こちらでも監視を続けております。堤防の安全性に影響を及ぼす箇所ではありませんが、範囲が拡大すると管理用通路や河川利用者等への影響が懸念されます。引き続き、監視を続けてまいります。
由良川 戸田橋〜以久田 橋 (左右岸42. 0~47.6 k)	【6月3、17日(土) 9:00/綾部市以久田橋下~小貝橋】 ⑥6/始め大雨の影響で由良川の水位が上がりかなりの量になっていました。 6/17今年もカメが気持ちよさそうに泳いでいるのを橋の上から(小貝橋)確認できました。 6/末よく雨がふり増水しておりそれでもペットボトル等流れているものは少なかった。 このハガキで一年間の終わりを確認しました。今まで河川にあまり関心を持たない私でしたが、良行な河川環境を守るため多くの方の理解や愛護の気持ちがあって、河川国道事務所の方々はもちろんですが、今の美しい自然に恵まれた由良川であることはすばらしく誇りに思います。一年間ありがとうございました。この様にモニターとなって由良川に感謝の気持ちを多くの方が持ってもらえるといいですね。	6月初めと末には多くの雨が降り、当事務所でも、堤内地の浸水被害を防止するために樋門並びに排水機場の操作体制を発令しました。今年度の発令回数は、既に7回にのぼっております。10月末までは出水期になりますので、引き続き、警戒に努めます。カメの生息やゴミの状況について情報提供いただき、ありがとうございます。良好な河川環境が維持されていることで、安心いたしました。
由良川 以久田橋~新綾 部大橋 (左右岸47. 6~53.4 k)	~里町~青野町由良川両岸】	味方町側の丹波大橋から鉄道橋の区間は、堤防の余裕高を確保するために特殊堤(コンクリート壁)を設けております。年数が経過しており、ひび割れ等が見られますが、堤防としての機能に問題はなく、堤防点検にて経過観察しているところです。ひび割れが進行しないか等、引き続き、点検してまいります。 鉄道橋周辺の竹林が再繁茂しているとの情報提供ありがとうございました。鉄道橋周辺の竹木の伐採は、占用許可の条件に基づき、JRが行うこととなっております。 道路、堤防共にゴミ等が見られないとのこと安心いたしました。